

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Precio de suscripción:

50 pesetas
al mes.

Anuncios y remitidos

Precios convencionales
Pago adelantadoAdministración
Santa Clara, 28

HOSPEDERIAS PARA OBREROS

Los católicos belgas, siguiendo las inspiraciones del Pontificado, el bienestar y ayuda a las clases trabajadoras, establecen cada día instituciones nuevas, a cual mejor pensadas y más útiles.

Ha ocupado durante mucho tiempo su actividad las construcciones de casas para obreros en inmejorables condiciones de orientación, saneamiento e higiene, donde el trabajador disfruta de la bienhechora influencia del hogar, sin que la incomodidad le aleje de él e induzca a buscar distracciones en lugar donde la moral no gana mucha y el gasto no puede ser poco.

Además, en varias localidades el alquiler, descontado un interés módico, se aplica a amortizaciones del capital en el terreno y construcción empleado, con lo que al cabo de cierto tiempo, se hace propietario de su habitación el arrendatario.

Jardines, para solaz y oxigenación, y colonias para pasar un descanso de algunos días, han sucedido en el orden cronológico a las anteriores fundaciones.

Pero las necesidades del trabajo imponen en ocasiones a los obreros emigraciones temporales a otras ciudades ó comarcas, donde la demanda de brazos les ofrece trabajo, que no hay en el sitio en que fijaron su residencia, y en su consecuencia, la separación de la familia les obliga a verdaderas penalidades para tener lejos de ella habitación y alimentación, que ha de ser insuficiente y malsana en proporción a sus medios.

Para salvar estas dificultades se han organizado hace poco tiempo hospederías para obreros, en las que encuentran alimentación sana y cuarto independiente, amueblado con relativo lujo y completa comodidad, y todo ello por un precio que casi resulta inverosímil; ya que no se cobra por esos servicios más que el gasto que la alimentación origina y que resulta, por la compra de los géneros al por mayor, muy inferior al que individualmente tendrían que abonar, y un tanto por ciento que se destina a los gastos de entretenimiento.

En estas hospederías se hace vida familiar, sin que falten en ellas salones de juegos honestos, siempre bajo la vigilancia exquisita de los patronos, bibliotecas y conferencias instructivas y útiles para los oyentes a que están dedicadas.

Todo esto, que parecerá tal vez descripciones de cuentos de hadas, se logra gra-

cias a la perseverancia que da la fe en los ideales, sin que deban descontarse tampoco, como factores de importancia, algunas subvenciones que da el Gobierno, formado por el partido católico, que lleva muchos años en el Poder, sin que hayan podido derribarle, gracias a su acertada y verdadera patriarcal política, las colaciones de los demás partidos.

DISTINCIÓN PEREGRINA

Salmerón, en su discurso, dijo que los procedimientos del Gobierno en las elecciones eran *abominables, odiosos e indignos*; y Villaverde replicó que lo *abominable, lo odioso y lo indigno es lo que dice y hace el Sr. Salmerón*. Enojáronse muchísimo Salmerón y sus correligionarios con esta réplica, y realmente que no se concibe tal enojo; porque ¿no fueron las palabras de Villaverde las mismas, exactamente las mismas que había pronunciado él antes? ¿Por qué regla de tres ha de estar permitido a los republicanos calificar de *abominables odiosos e indignos* los procedimientos de sus adversarios, y no han de poder estos devolverles los mismos calificativos? Dicen que se puede correctamente llamar abominables, odiosos e indignos los procedimientos de un Gobierno; pero que es incorrectísimo decir todo esto de las palabras y acciones de un diputado. ¿Luego acusarán a los filósofos escolásticos de distinguir sutilmente!

UN CONFESOR DE LA FÉ

En la prensa extranjera hallamos una noticia referente a un benemérito capuchino de la provincia de Cracovia el R. P. Wenceslao de Salgustón, cuya fama celebra toda la prensa polonesa. Nació en 1829, entró en la orden de Capuchinos el año 1860. Tres años después fué condenado a muerte por los rusos por haber tomado parte en la insurrección de Polonia. Tratábase entonces de conquistar los católicos la libertad de su culto. La última pena le fué conmutada por la deportación a Siberia, donde pasó doce años. Ordenado de presbítero después de su destierro, ejerció grande influencia como profesor, director espiritual é historiador. Entre las muchas obras estimadísimas que escribió sobre la historia de su patria, figura la que se ha editado poco antes de su muer-

te titulada «Imágenes milagrosas de Nuestra Señora en Polonia» obra que valió una medalla de oro en la Exposición Mariana de Fribourg.

CIFRAS VERGONZOSAS

Un diario de Viena publica hoy una lista de los oficiales serbios que fueron pagados para asesinar a los Reyes Alejandro y Draga.

Al coronel Haumowitch se le dieron 48.000 francos; al coronel Maschin, cuñado de la Reina, 30.000; al coronel Mitichich, 24.000; al ministro de la Guerra, general Solanowitch, igual cantidad, y la misma también al capitán Kostich; y doce mil francos al capitán Fivaritch; a los restantes oficiales que tomaron parte activa en aquellos asesinatos, se les dieron cantidades que oscilaron entre 2.000 y 5.000 francos.

Además se dieron 50.000 francos al general Avakumovith, que fué, después del regicidio, presidente del Gobierno provisional.

Resulta de estas cifras que para el asesinato de los desgraciados soberanos serbios se pagaron unos 300.000 francos.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 3.—San Francisco Javier, confesor y Santa Magina.

Viérnes, 4.—Santa Bárbara, mártir y San Félix.

Sábado, 5.—Santos Sabas y Anastasio.

Cultos.

Jués, 3.—La Misa y oficio divino son de San Francisco Javier, confesor, con rito doble color blanco.

En San Francisco, continua la exposición diaria del Santísimo desde las 5 a las 6 de la tarde.

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, continua la novena en honor de la Inmaculada Concepción, predicando el Rvdo. D. Pedro Torrent, Pbro.

En San Antonio, a las cuatro y cuarto de la tarde, continua la Novena en honor de la Inmaculada Concepción de María Santísima.

Viérnes, 4.—La Misa y oficio divino son de Santa Bárbara, virgen y mártir con rito doble color encarnado.

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, continua la Novena en honor de la Inmaculada, predicando el Dr. D. Gabriel Vila, Pbro.

Sábado, 5.—La Misa y oficio divino son de San Pedro Crisólogo, obispo confesor y doctor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de San Sebas, abad.

En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús,

continúa la Novena á la Inmaculada, predicando el Rvdo. D. Pedro Anglada Torrent, Pbro.

En San Agustín, después del Rosario Felicitación á María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE

El restablecimiento del poder temporal del Papa

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús mió por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco en especial, por el próximo restablecimiento del poder temporal del Papa.

RESOLUCION APOSTOLICA

Favorecer, al menos con oraciones, á tan noble causa.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Diciembre de 1903 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 1.º, Santa Lucía, virgen.
27, San Juan Apóstol y Evangelista.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª La correspondencia á las gracias de Dios.
- 2.ª Las buenas conversaciones.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda la aplicación de sufragios por el alma de un asociado y las de tres asociadas, que fallecieron durante el mes de Diciembre.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Para los pobres.—La Pia Unión de San Antonio de Padua repartió ayer 140 panes entre los pobres de esta ciudad.

Limosnas.—Durante el finido mes de Noviembre se recogieron del cepillo del pan de los pobres, en la iglesia de San Francisco, Ptas. 103'18.

Revisión.—El Fiel Contraste, Sr. Sol, pasó la semana pasada á esta ciudad al objeto de practicar la reglamentaria revisión de pesós y medidas.

Más vale así.—Dicennos son muchos los pedidos de calzado que ultimamente se han hecho á los señores fabricantes de esta ciudad.

Con que, gracias á Dios, no falta ahora trabajo.

Setas.—Merced á las aguas últimamente caídas en nuestro término, se han cogido y presentado para la venta en esta ciudad regular cantidad de setas, cuyo precio ha oscilado de 30 á 35 céntimos de peseta la libra.

General de Brigada.—Dícese que en los nuevos presupuestos presentados por el ministro de la Guerra figura el sueldo de un general de brigada con el destino á segundo jefe de la plaza de Mahón é isla de Menorca.

Temporales.—Estos días hemos tenido récios temporales anunciados por una notable depresión barométrica. Durante el domingo y lunes reinó un huracanado viento Noroeste, que alborotó los mares. La costa Oeste fué azotada por furioso oleaje y tanta fué la marejada, que arrasó una pared del cercado inmediato á la *Platja gran*,

internándose mucho las aguas en las vecinas tierras. En el puerto hubo también una notable avenida. A consecuencia del temporal, el vapor-correo no zarpó para Barcelona hasta ayer martes.

Ayer llovió casi todo el día, soplando un viento muy frío, que ha hecho descender la temperatura. El tiempo sigue inseguro.

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

Ha visitado nuestra redacción el semanario carlista «La Libertad Riojana» que se publica en Haro, provincia de Logroño. Gustosos establecemos el cambio.

La Hormiga de Oro.—Se ha publicado el número de esta ilustración católica correspondiente al día 21 de este mes con texto y grabados sobre temas y asuntos de actualidad, tales son entre otros santa Cecilia y el divino arte de la música. Figuran en la galería de personajes notables los retratos del Ilmo. Sr. Dr. D. Julian Miranda, obispo de Astorga, y del célebre Perossi, maestro de la capilla Sixtina del Vaticano. Reproduce varios cuadros notables de diferentes artistas, entre ellos la Santa Cecilia, de Keller, el «Sueño de un artista», de Wodzinski, y «La última corona», de Herpfer. Es verdaderamente típico un «Riffeño», de Fernando Cabrera, y ofrecen notas interesantes de actualidad varias escenas relativas á la gran manifestación religiosa en Foyos (Valencia) y la inauguración del monumento erigido á Wagner en Alemania.

Menorca

Mahón.—Procedente de Rosas fondeó la semana pasada en este puerto el vapor «Menorquin» amarrando sus cabos en el Arsenal por tener que sufrir algunas reparaciones en el casco y en la máquina.

—La Congregación Mariana y de San Estanislao ha celebrado este año la fiesta de su Patrono con solemnísimos cultos y con una brillante velada artístico-literario-musical en el hermosísimo local que ocupa la Academia de dicha Congregación. La fiesta fué celebrada en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen y á orquesta, precediendo á estos cultos una solemne novena con sermón todos los días.

Reciba una vez más, nuestro amigo el Sr. Marqués, Director de la Asociación, nuestra entusiasta enhorabuena.

—Este Ayuntamiento ha acordado contribuir en 50 pesetas á la suscripción para levantar en Madrid un momento al Sr. Castelar.

—Por disposición de la Alcaldía y según órdenes superiores ha sido colocado en diferentes puntos visibles del edificio, que ocupa el Instituto General y Técnico de esta ciudad, el siguiente rótulo: «Queda prohibido en absoluto escupir en el suelo».

Idénticos rótulos han sido fijados en todos los edificios municipales.

San Clemente.—El pueblo de S. Clemente festejó á su Patrono y titular con solemnes cultos.

En la misa mayor ocupó la Sagrada Cátedra, el Rdo. Sr. Cura Regente del Carmen.

Por la tarde se efectuó la procesión acostumbrada siendo presenciada por numeroso concurso de fieles.

La población ofrecía el agradable aspecto de día festivo, notándose inusitada concurrencia y animación.

Mallorca

Palma.—Por cumplirse el día 25 del pasado mes ocho años de la catástrofe del Rebelin de San Fernando «La Última Hora» ha hecho celebrar en la parroquia de Santa Eulalia, una misa en sufragio de las víctimas, y en la iglesia del Hospital se cantó al mismo fin un solemne responso.

—D. Miguel Mir, Pbro., ha sido nombrado vocal del tribunal de oposiciones á la cátedra de Alemán vacante en el instituto de Cadiz.

—La Unión Española de Explosivos ha nombrado agente para ejercer en esta provincia la vigilancia y represión del contrabando de pólvoras y demás materias explosivas, á D. Manuel Alcalde Ramiro.

—El Sr. Obispo de esta Diócesis ha publicado una circular sobre la fiesta de la Inmaculada Concepción y el quincuagésimo aniversario de la difinición de este dogma.

—El compositor D. Miguel Marqués ha dedicado á la sociedad «Círculo Mallorquin» una sinfonia en cinco tiempos titulada *La Cova del Drach*.

—Por el señor Gobernador han sido embarcados para la Península varios gitanos y gitanas que merodeaban por la ciudad ordenando á la fuerza de la Guardia civil de los pueblos que manden á Palma á los que por allí polulan para embarcarlos de nuevo.

—El Ayuntamiento ha acordado destinar una cantidad para la erección á un monumento á Mossen Jacinto Verdaguer.

—El gobernador militar general Torreblanca ha pasado á Inca al objeto de visitar el local que aquel Ayuntamiento ha ofrecido para alojar en él las dos compañías de infantería que se tiene en proyecto de destinar á dicha ciudad.

Sóller.—Se ha recibido un telegrama anunciando que ha salido de Kiel el nuevo vapor «Villa de Sóller» con rumbo á esta ciudad.

Este buque es el primero de fabricación alemana que surcará las aguas del Mediterraneo.

Sus camas, simétricamente distribuidas, contienen alojamiento para veinte personas en primera y cuarenta en segunda. Sus dimensiones en pies son; largo 161, ancho 23'6, alto, desde cubierta, 13'2 y calado con 400 toneladas 12'00.

Felanitx.—En este mercado el almendrón ha experimentado una alza notable pagándose á 75 pesetas el quintal.

—El almendron se paga en este mercado á 73 pesetas el quintal.

El ganado de cerda se pagan los de mucho peso de 13 á 13'50 pesetas la arroba.

Las cetras á se venden á 20 céntimos los 400 gramos.

Inca.—El juéves 21 celebróse en esta ciudad la feria llamada *Dijous bé*.

La fiesta fué muy animada llenándose todas las fondas.

Las transacciones fueron muchas principalmente de cerdos cebados. Entre ellos llamó la atención uno que pasaba la friolera de 32 arrobas.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 29.—De Palma, pailebot «Comercio», de 40 tons., pat. A. Canet, con 5 trips, y efectos.

Día 1.º.—De Mahón, vapor «Isla de Menorca».

de 600 tons., cap. T. Ginart, con 22 trips., 0 pas. y efectos.

Despachados

Día 28.—Para Capdepera, pailebot «Los Amigos», de 28 tons., pat. J. Marcé, con 4 trips. y efectos.

Día 1.º.—Para Barcelona, vapor «Isla de Menorca», de 600 tons., cap. T. Ginart, con 22 trip., 0 pas. y efectos.

Telegramas.

Madrid, 20.—En esta Audiencia se ha celebrado la vista de la causa instruida contra el criado que agredió á la esposa del Sr. Puigserver, la cual murió, á consecuencia de la agresión, al cabo de mucho tiempo.

El agresor ha sido condenado á la pena de 14 años de prisión.

Madrid, 22.—La corrida de novillos verificada hoy ha resultado regular.

El espada «Platerito» estuvo superior.

El público le aplaudió, arrojándole sombreros y palomas.

Tancredo y Aguilita fueron tambien aplaudidos.

Roma.—Se ha agravado de una manera alarmante el Cardenal español Vives.

Madrid, 23.—Nueva-York.—Se ha ordenado á la escuadra de torpederos y acorazados que suele invernar en Oryca, que en vez de dirigirse á Filipinas vaya á las islas Honolulu, y espere allí nuevas disposiciones gubernativas.

Madrid, 24.—París.—En Manila han tenido un combate las tropas americanas contra dos mil moros de Joló.

De la lucha han resultado 300 moros muertos.

Los americanos atrincherados en la alta motaña, solamente han tenido seis heridos.

Madrid, 24.—París.—En Berlín se ha desencadenado tan terrible huracán, que ha destrozado los telégrafos é interrumpido las comunicaciones.

Madrid, 25.—Esta mañana se han celebrado en la Capilla Real de Palacio los funerales que todos los años se celebran con motivo del aniversario de la muerte del Rey Alfonso XII, siendo oficiantes el padre Cardona, Obispo de Sión y monseñor Rinaldini, Nuncio Apostólico de Su Santidad en esta Corte.

Madrid, 25.—Comunican de Tanger, que el doctor Verdon, médico del Sultán ha llegado sin novedad á Fez y declara que el país está tranquilo, sobre todo el espacio de territorio comprendido entre Tanger y la capital. Los caminos vense continuamente frecuentados por viajeros y caravanas.

Añade que ha caído una lluvia torrencial y que los moros se hallan ocupados en las faenas agrícolas.

Los caids permanecen en las poblaciones y han notificado al Sultán, que la cobranza de impuestos se efectúa sin dificultad.

Los representantes de las naciones europeas han firmado con los comisarios marroquíes un nuevo proyecto de tasaciones.

Créese que dicho proyecto no será aplicado á los europeos hasta que no esté sancionado por sus respectivos gobiernos.

Madrid, 26.—París.—El Comisario Mr. Bertelot ha registrado una imprenta establecida en Mont Martre, secuestrando miles de ejempleres del manifiesto y retratos del general español Sr. Borbon y Castellví.

Madrid, 26.—Como se ha ya dicho que la Princesa Alicia ha desaparecido del domicilio paterno «El Correo Español» salió anoche desmintiéndolo llamando farsantes á los pro-paladores de estas noticias.

—Telegrafian de Málaga, que se ha notado en Velez Rubio un movimiento seismico de escasa duración afortunadamente, pero que se ha sentido intermitentemente, habiéndose resentido algunos viejos edificios.

Madrid, 26.—Desde San Peter burgo telegrafian que ayer desbordó el rio Neva inundando toda la Ciudad, causando daños de mucha consideración, especialmente en las Islas y caserios próximos de recreo. Reinó viento temporal en el Báltico. Amainó y también desciende rio.

Madrid, 26.—Comunican de Vergara que en la fábrica de Altos Hornos una máquina ha arrollado á cuatro obreros, matando uno é hiriendo á los otros tres.

Madrid, 26.—En Velez Rubio se ha sentido un terremoto que se ha repetido dos veces con intervalo de dos minutos.

El fenómeno sísmico ha causado algunos desperos.

Madrid, 27.—En una casa de San Martín de Provencals (Barcelona), ha habido una explosión de cien cartuchos de pólvora.

El edificio ha sido destruido resultando dos heridos graves.

Madrid, 27.—El Rey marchará á Lisboa el día 9 de Diciembre á las doce de la tarde.

Acompañan á S. M. el duque de Solomayor, el general Polavieja y otro.

Permanecerá dos días en Lisboa y dos en Villaviciosa.

Madrid, 28.—Orán (Argelia).—En el camino de Benifel ha ocurrido una explosión, resultando cuatro muertos, dos de ellos españoles, y otro español herido de gravedad.

La explosión ha sido en un depósito de efectos explosivos.

Barcelona, 29.—Se ha desencadenado recio viento del NO. promoviendo furioso temporal en el mar.

Las comunicaciones marítimas están interrumpidas.

Barcelona, 29.—Anoche un sujeto de 19 años arrojó á la calle desde el balcón de un tercer piso, á un niño de diez meses, y después agredió á cinco personas.

El público quería lincharle.

El niño quedó completamente destrozado.

Madrid, 29.—Los Sres. Lombardero y Villanueva estuvieron a ponto de venir á las manos.

El diputado Crespo y Lara, conservador, mandó á Lerroux á la M.

Arreciendo el escándalo, se ven bastones levantados, resultando rotos muchos pupitres.

El vocerío es indescriptible.

La causa del incidente fué que no habiendo número suficiente se aplazase la votación.

Sección de noticias

ROMA

El Padre Santo ha enviado al señor obispo de Trevisa 5.000 francos con destino á las familias de las víctimas de la inundación.

También ha enviado al príncipe Colonna 1.000 francos para que sean repartidos entre los pobres de Roma en reconocimiento de la ayuda prestada por bomberos municipales en la extinción del fuego de la Biblioteca Vaticana.

La prensa liberal de Roma, y con ella los prin-

cipales periódicos del extranjero, han dedicado preferente atención á la hermosa alocución pronunciada por Su Santidad en el primer Consistorio de su Pontificado.

No obstante los diversos comentarios de la prensa revolucionaria, todos ellos se encuentran conformes en este punto: en que Pío X no es el Pontífice pasivo, inerte, entregado exclusivamente á sus devociones, que ellos se habían figurado. A Dios gracias, no ha existido ni existirá jamás un Papa tal y como fantaseaban los liberales que había de ser nuestro Santísimo Padre Pío X.

El Emmo. Cardenal Merry del Vall ha recibido el titulo de Santa Práxedes, habiendo asistido á la ceremonia de la entrega de la birreta cardinalicia la madre del nuevo Purpurado y las hermanas y sobrinas del Papa.

ESPAÑA

Se ha dispuesto que el crucero «Infanta Isabel» salga para Tanger, y que el «Carlos V», que estaba en el dique de Mahón, se traslade á Vigo, desde donde, con motivo del viaje regio, saldrá para Lisboa en unión del «Cisneros».

Durante el mes de Octubre último exportó Canarias para Lóndres 130.000 racimos de plátanos, cantidad que representa un capital de 800.000 pesetas.

Cada vez aumenta más el movimiento de exportación de frutos de dicho país, especialmente para Inglaterra.

Los Círculos Católicos de Obreros de Madrid han dirigido al Círculo Católico de Obreros de Santander un telegrama protestando contra la criminal agresión de que fué objeto, y adhiriéndose á los acuerdos del mismo.

EXTRANJERO

El vapor inglés «Tevizel» ha encallado en un banco de arena de las inmediaciones de Osterstill (mar del Norte) naufragando y salvándose la tripulación en los botes.

El rey de Grecia ha llegado á Trieste, embarcándose en un yatch «L' Amphirite», con rumbo al Pireo.

La fragata mercante francesa «Francois-Copée» ha naufragado en unos arrecifes, cercanos á la bahía de Tonalí (islas de Salomón, Oceanía). El capitán y quince tripulantes perecieron ahogados.

Dicho buque salió de Newcastle (Nueva Gales del Sur Australia) el 18 de Septiembre y se dirigía á San Francisco de California.

El venerable Prelado de Burgo de Osma, al levantar en el Senado su autorizada voz para pedir al Gobierno de esta nación católica cuenta del cumplimiento de las leyes que amparan á los fieles en el ejercicio del culto y en la profesión de la única Religión verdadero, que es la del Estado, en nombre de todos los Prelados Senadores protestó elocuentemente de los escandalosos sucesos ocurridos en Bilbao, Santander y Valencia.

El Senador yanqui Mr. Hale, ha pronunciado un violento discurso en el Senado de Washington manifestando que Chamberlain es un político aventurero, añadiendo que su política tendrá como resultado final, la ruptura de relaciones comerciales con los Estados Unidos.

Un telegrama que se acaba de recibir de Bor-

digbiera anuncia el súbito fallecimiento del Marqués Silvio Carconsul general de Italia en Marsella.

Comunican de Viena que el gobierno austriaco, ha presentado al Parlamento, un proyecto de tratado de comercio con Italia, cuya duración será de seis meses.

En Londres ha fallecido repentinamente Sir Blundell Maple célebre político inglés y actual miembro de la cámara de los Pares.

El tribunal de los Asires, de Blois (Francia); ha condenado á muerte á un sujeto llamado Pimault, y á ocho años de trabajos forzados á otro llamado Opper, por resultar los autores del robo y asesinato de Mr. Bonet, anciano de 80 años, que residia en Menars.

La prensa inglesa no oculta la gran alarma que ha producido en toda Inglaterra la noticia de que hace pocas noches entró en el puerto de Portsmouth, por entre dos aguas, un submarino de nacionalidad extranjera, según se supone.

La máquina de guerra salió á la superficie breves momentos.

Luego se sumergió y ya no volvió á descubrirsele.

En el almirantazgo inglés la sensación producida por esta nueva es inmensa.

Todo el mundo anda excitadísimo y se ha ordenado la apertura de una información escrupulosa.

Hay quien dice que el propósito de aquel submarino sería el practicar un reconocimiento, para más tarde y en unión de otros buques de igual clase, destruir los arsenales.

Un despacho de Vicenza dice que al pasar el tren expreso cerca de Nontebello, hizo explosión una bomba de dinamita.

Afortunadamente no alcanzó al tren y no ha ocurrido ninguna desgracia personal.

En el lugar del atentado se han recogido cuatro kilogramos de hierro de los fragmentos y proyectiles que encerraba la bomba.

Se ignoran los móviles que han impulsado á los autores á tan criminal atentado.

«El Herald de Nueva York» inserta hoy un telegrama de su corresponsal en Bogotá, anunciando que el presidente de la república colombiana señor Marroquín, ha dirigido un llamamiento enérgico á los gobiernos de las repúblicas latinas de América, exhortándoles á la lucha para la reconquista de Panamá.

El presidente Marroquín dice en el citado documento que la causa de Colombia debe ser considerado como propia por todas las repúblicas.

Comunican de Bogotá que el día 10 salieron de aquella capital para Panamá los generales Reyes, Holgrim y Espina, llegando plenos poderes del gobierno Marroquín para ofrecer á los habitantes del istmo no tratado muy satisfactorio y varias otras concesiones, á condición de que vuelvan á unirse á Colombia.

En Méjico, se han hecho experimentos con un nuevo fusil, invento del general Mondragón, que dispara de 40 á 50 tiros por minuto sin que el mecanismo sufra el menor deterioro.

Un telegrama de Nueva York dice que la familia del millonario Eduardo Wentz, que desapareció hace días en las montañas de Virginia ha recibido un aviso de que Mr. Wentz fué secuestrado por una cuadrilla de bandoleros, quienes piden por su rescate la suma de 500.000 francos.

Añaden los secuestrados que al menor aviso que se dé á las autoridades para prenderles, será asesinado el Sr. Wentz.

La familia de éste ha ofrecido entregar dicha suma.

Según un telegrama dirigido á La Correspondencia el general boer Steijn, que actualmente se encuentra tomando las aguas de Reichenball, en Alemania, prepárase para hacer pública y solemne abjuración del protestantismo é ingresar en el seno de la Iglesia católica.

Esta conquista del Catolicismo, que se comenta vivamente en todas partes, reconoce por causa inmediata la influencia que han logrado adquirir en el ánimo del general, á fuerza de cariños y cuidados, las monjas enfermeras que lo asisten, las cuales presentaron á Steijn un sacerdote católico, que le enseña el Catecismo y lo prepara para acto tan trascendental como el que se propone llevar á cabo.

Los embajadores de Austria-Hungria y de Rusia han dirigido á la Puerta Otomana una nueva nota diplomática pidiéndole una respuesta positiva á la última que se le envió. Probablemente la Puerta reñirá toda responsabilidad contestando de una manera vaga procurando dar largas al asunto.

La Universidad de Indiana ha acordado conceder un crédito de un millón de dollars para recibir á los Religiosos expulsados de Francia.

Esta es una nueva lección de humanidad y justicia que ofrecen los extranjeros al Gobierno tiránico de Francia.

VARIEDADES

MODA QUE VUELVE

Una moda antigua está empezando á renacer. Las señoras vuelven á llevar en brazos á sus perritos, lo cual no es ya de hoy; pero hay que añadir que el perrito que se está poniendo de moda es el perrito cubano, ó americano, como en otro tiempo se le llamó, que es un perrito de lanas muy pequeño, y que se tiene muy esquilado de medio cuerpo atrás figurando un león en miniatura.

Estos perritos se cotizan en la actualidad á precios considerables, por la escasez de ellos en Inglaterra que es donde revive la moda, y se pagan á 5.000 francos.

¡Lástima de dinero!

EL SERVICIO DE CORREOS ALEMÁN

El correo alemán tiene fama de descifrar las direcciones más raras, haciendo llegar á su destino correspondencia cuyos sobres son verdaderas charadas.

Ultimamente un comerciante de Metz llamado D... recibió de América una tarjeta postal ilustrada que llevaba esta dirección: «M. D..., Priesterstrasse—Militaropolis (Germany).» La calle estaba bien, pero el nombre de la población «Militaropolis» (ciudad de los

militares) podía aplicarse á muchos, como Berlín, Strasburgo, etc. La tarjeta llegó primero á Berlín pero los empleados de Correos encontraron que el calificativo de «Militaropolis» convenía más á Metz que á la capital de Alemania, así es que con un retraso de sólo veinticuatro horas llegó á poder del destinatario.

ANUNCIOS

EDICTO

D. Francisco Pou y Magranes, Teniente de Navio de la Armada, Capitán del Puerto de Ciudadela y Juez instructor de la sumaria por aprehensión de un falucho sin folio ni reos en la costa Sur de esta isla, con tabaco, la noche del 17 al 18 del corriente mes.

Habiendo por providencia de esta fecha acordado recibir declaración á los que lo tripularan, é ignorándose quienes fueren, exhorto á toda persona amante de la justicia y de la moralidad que tenga algún indicio relacionado con los citados tripulantes, ó del dueño del nombre del falucho aprehendido, que á cualquier hora del día ó de la noche venga á este juzgado á notificarlo, así como á deponer cuanto les interese sobre el hecho de autos.

Ciudadela, 24 de Noviembre de 1903.

Francisco Pou.

PARA VENDER

La estan las casas que á continuación se expresan:

Una en la Plaza de la Libertad n.º 23.
Y otra en la calle del Horno n.º 8.
Para más informes dirigirse en la calle del Mirador n.º 1.

PARA VENDER

Lo está la casa n.º 14 de la calle del Rosario, esquina á la de Dolores.
Para informes, calle del Conquistador n.º 94.

NOVENA DE LA

Inmaculada Concepción de María Santísima

Compuesta por un esclavo de la Señora, y añadida por el mismo con una devoción para el día de su preclara Concepción, para el día 8 de cada mes y para los sábados.

Se vende en esta imprenta á treinta y cinco céntimos de peseta el ejemplar.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZÓN DE JESÚS.
Calle de José M.º Quadrado.

CALENDARIOS

En esta imprenta se hallan para vender, á precios económicos, de todas clases, entre ellos los del Sagrado Corazón de Jesús y del Santísimo Rosario.